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(E) ENTREVISTA. FREDDY RAMÍREZ, alcalde, sobre las gestiones para abordar la problemática de la basura: 

“Como gestión municipal aspiramos convertir a 
Concón en comuna ejemplo en materia de reciclaje” 
Bruno Gaete V. 
ciudadesomercurionalpo.d. 

n gran efecto dominó 
ul provocó la situación 

ocurrida entre la Muni- 

cipalidad de Concón y la em- 
presa Veolia, a cargo del relle- 
no sanitario El Molle, que in- 
cluyó la imposibilidad de des- 
cargar los desechos de los ca- 
miones de basura la semana 
pasada, acusaciones cruzadas 
dentro del Concejo Municipal 
conconino e inclusouna solici- 
tud de investigación a Contra- 
loría por parte de algunos edi- 
les de la comuna. 

Ante esto, elalcalde Freddy 
Ramírez conversó con El Mer- 
curio de Valparaíso y señalólas 
diferentes tareas que tendrán 
querealizar para enfrentar y 
subsanar esta problemática e 
incluso las gestiones para bus- 
car un desarrollo sostenible. 
Asimismo, el jefe comunal se- 
ñaló que las acciones que ha 
realizado una parte del Conce- 
jo Municipal solo le hacen da- 
ño a Concón y no contribuyen 
abuscar soluciones. 

posterior reciclaje o valoriza- 
ción energética. Proyectos que 
esperamos prontamente cuen- 
ten con financiamiento. Con 

estas medidas, solo una peque- 
ña fracción de los residuos sin 

posibilidad de ser reciclados, 
valorizados energéticamente o 
incorporados a la economía 
circular, tendrán como finali- 

dad un rellenosanitario, quees 
la única alternativa existente 
en nuestra región de Valparaí- 
so, a diferencia de países euro- 
peos en dondeesa fracción de 
residuos se lleva a plantas de 
pirólisis que los transforman 
en energía. A ese modelo as; 
ramos como gestión munici- 
pal, a convertir a Concón en 
una comuna ejemplo en mate- 
ria dereciclaje. Nuestro objeti- 
vo es poderira la vanguardia 
en la materia, implementando 

un plan participativo en donde 
la comunidad será fundamen- 

tal. Como dato, según la Sub- 
dere hoy los residuos orgáni- 
cos, quese producen en las ca- 
sas, ferias y restaurantes repre- 
sentan, en promedio, el 50% 
del total delos residuos sólidos 

domiciliarios 

  

  

  

  

.¿Existensolucionesa largo plazo 
paranoseguir ic El 'un aprovechamiento po- 
Mollecomo única alternativaal — lítico por parte de parlamenta- 

delosr rios y concej: so 
-Nuestra propuesta buscaim- — breestetema? 
plementar una planta de valo- 
rización energética que nos 
permita convertir estos resi- 
duosen energía eléctrica. Ade- 
más, en la comuna existen res- 
tos de podasy madera, los cua- 
les queremos utilizar y trans- 
formar bajo la misma línea de 
valorización energética. Por 
otrolado, para losresiduos vo- 
luminosos implementaremos 
una trituradora que los proce- 
se de forma segregada, redu- 
ciendo su volumen para su 

-Enlacomuna de Concón esta- 

mos viviendo una problemáti- 
ca quese ha expandido a nivel 
regional. Nosotros lo adverti- 
mos, y por lo mismo, hace más 

de un año comenzamos a tra- 
bajar técnicamente en una so- 
lución real y concisa. En tal 
sentido, cuando vemos a dipu- 
tados que conocemos poco en 
lacomuna, y aparte de nuestro 
Concejo Municipal que en vez 
de proponer una solución lo 
que quiere es profundizar el 

    
RAMÍREZ INSTA A QUE TRABAJEN QUIENES BUSCAN SOLUCIONES REALES. 

problema, claramente lo que 
existe es un aprovechamiento 
político, pues creo que hoy las 
autoridades tenemos que po- 
nernos de acuerdo transversal- 
mente, sin buscar responsa- 
bles o culpables, sino que en- 
regando soluciones concretas 
a la ciudadanía y buscando 
avanzar en lo que a la gestión 
deresiduos se refiere. En este 
punto, hago un llamado a la 
responsabilidad a quienes bus- 
can generar conflictos ficticios 

y políticos, cuando lo que tene- 
moses un conflicto sanitario y 
ambiental que podría afectar 
directamente a nuestros veci- 
nos y vecinas. Y es en estepun- 
to en donde tenemos que po- 
nertodos nuestros esfuerzos y 
energías para buscar solucio- 
nes. Finalmente, lamento que 
a una parte de nuestro Conce- 
jo Municipal pareciera queno 
quiere quele vaya bien a la co- 
muna buscando levantar pe- 
leasficticias quea la gente nole 
interesa, pues lo que esperan 

euv 

son soluciones reales. 

¿Cómoconsidera queseha mane- 
jadoel tema por partedelmundo 
político? ¿Se pudieron analizar 
posibles soluciones antes de lle- 

gara este punto crítico? 
-El mundo político, en lo que 
serefiere a la gestión de resi- 
duos sólidos, da la impresión 
de que estuviera atrapado en- 
tre las buenas intenciones y 
una implementación deficien- 
te, pues si bien la Ley REP ha 
sido un avance, aún falta mu- 
choapoyoala industria del re- 
ciclaje, limitando su impacto. 
Junto a esto, la dependencia 
delos rellenos sanitarios, la ca- 
si inexistencia de acciones pa- 
rareducirla generación dere- 
siduos yla escasaimplementa- 
ción de soluciones tecnológi- 
cas, como lo esla valorización 
energética, dejanenevidencia 
quenoseestá atacando la raíz 
del problema, pues claramen- 
tela gestión de los residuos no 
essolo un asunto técnico, sino 

  

que también debe verse refle- 
jado en las prioridades socia- 
les y ambientales, las cuales en 
nuestra región requieren de 
una atención urgente. Los que 
han tenidos estos temas a su 
cargo durante años deben ce- 
der terreno aquienes efectiva 
mente estamos buscando im- 
plementar las soluciones nece- 
sarias, de manera profesional 
y en directo apoyo a la ciuda- 
danía. 

¿Tienen contemplada alguna vi- 
sitapara conocer experienciasin- 

ternacionales? ¿Se puede aplicar 
el modelo europeoen la región? 
-El plan que buscamos levantar 
es ambicioso, y para aquello, 
queremos conocer las expe- 
riencias con mayor éxito en el 
mundo. Por lo mismo, en julio 
viajaremos a Europa para cono- 
cer eltrabajo de comunas con 
untamaño parecido a Concón. 
Visitaremos Alemania y Ando- 
rra en donde, actualmente, se 
aplica la lógica que acabo de 
mencionar en materia de reci- 
claje, basándose en la combina- 
ción de exigencias legales, edu- 
cación y tecnología. Condicio- 
nes que no se dan en todas las 
comunas de nuestro país, y por 
lo mismo, nos proponemos 
identificar elementos claros 
que nos ayuden a desarrollar 
nuestro plan, en donde laim- 
plementación de la tecnología, 
la educación, la elaboración de 
ordenanzas municipales, la fis- 
calización y la participación de 
lacomunidad serán fundamen- 
tales para lograr el éxito y así 
poder cambiarradicalmente la 
forma en que se trabajan ac- 
tualmente los residuos en Con- 
cón y en laregión entera. 

CONCÓN COMUNA MODELO 
«¿Cómo seeducará a laciudada- 

“Vemos a diputados 
que conocemos poco 
enla comuna, y 
parte de nuestro 
Concejo Municipal 
que, en vez de 
proponer una 
solución, lo que 
quieren lograr es 
profundizar el 
problema”. 

niaparaavanzar hacia un mode- 
losustentable? 

Nuestro plan busca que Con- 
cónsea una comuna en la que 
la gestión de los residuos se 
realice con el más alto están- 
dar posible, y en este sentido, 
la educación ciudadana será 
clave, por lo que se abordará 
de manera integral y partici- 
pativa. Sabemos que las trans- 
formaciones son paulatinas y 
que para lograrlas se requie- 
ren diversos recursos y accio- 
nes. Por lo mismo, generare- 
mos líneas de educación para 
que las personas tengan clari- 
dad sobre lo que se puede ha- 
cer con cada residuo, eso será 
clave, pues no podemos espe- 
rar quenos traigan las solucio- 
nesa la puerta del municipio, 
sino que debemos ser capaces 
de levantarlas desde las pro- 
pias comunidades, y para lo- 
grarlo, de una vez por todas se 
deben ejecutar planes para 
educara la ciudadanía y gene- 
rar cambios reales y estructu- 
rales. Procesos que, de todas 
formas, irán acompañados 
con nuevas ordenanzas muni- 
cipales y fiscalización, apli- 
cando multas y apoyando a 
los vecinos para trabajar en 
conjunto y asíreducirla canti- 
dad deresiduos sólidos domi- 
ciliarios. os 

  

Nuevo huelguista en toma Manuel Bustos 
VIÑA DEL MAR. Se unió en señal de apoyo a los dos manifestantes iniciales. 

urante la jornada de 
D Aj tl tuo mal 

festante se unió a la 

huelga de hambre desarrollada 
por damnificados de la Pobla- 
ción Manuel Bustos. 

Se trata de Alejandro Toro, 
de33 años, afectado que, según 
explica la vocera Elizabeth Va- 

lenzuela, se habría unido a esta 
huelga de hambre como forma 
deapoyo alos dos manifestan- 
tes que iniciaron esta medida 
de presiónante la falta de ayu- 
dar por parte del gobierno. 

Si bien Toro no ha adopta- 
do la medida de coserse la bo- 
ca, Valenzuela explica que este 

se hizo un piercing que le atra- 
viesa la boca, por lo que igual- 
mente “tienelaboca cerrada” 

Sobre el estado de salud de 
los huelguistas iniciales, la vo- 
cera detalló que “(ayer) amane- 
cieron bien. Gracias a Dios, en 

control les fue bien, pero ha- 
bían estado muy mal el sábado 

  

y domingo”, refiriéndose a la 
descompensación que sufrió 
uno de los manifestantes du- 
ranteelfin de semana. 

Quien tuvo palabras para 
esta huelga fueel delegado pre- 
sidencial, Yanino Riquelme. 
Afirmó queen la Población Ma- 
nuel Bustos “el Minvu está de- 

  

CASI DOS SEMANAS DE HUELGA. 

sarrollando un trabajo perma- 
nente”, por lo que “nosotros 
nonos entrometemosen el tra- 

bajo que seestá desarrollando 
allí, y tendrá que verse la rela- 
ciónconestas personasen par- 
ticularsiestán dentro delosca- 
tastros, si están dentro de las 

opciones que tiene el Estado 
para desarrollar apoyo”, 

Sin embargo, según la voce- 
radel movimiento, el Minvuno 
hamantenido ningún contacto 
conlos huelguistas. s
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